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C 
hers habitants de Sauvessanges, 

Alors que 2021 vient de s'achever avec le sentiment d'une année 

encore très particulière, espérons que 2022 soit plus sereine afin de 

retrouver une vie normale. 

Une fois de plus et à mon grand regret, nous n’aurons pas eu 

l’occasion de nous rencontrer lors de la traditionnelle cérémonie des 

vœux qui est un moment important d’échanges et de convivialité.  

Malgré les contraintes sanitaires, et afin de gérer au mieux la 

commune, l'ensemble du Conseil Municipal, adjoints, conseillers, 

conseillères et employés communaux ont su répondre présents dans les différentes missions et 

commissions dans lesquelles ils se sont engagés et je les en remercie. 

Les manifestations qui apportent beaucoup de dynamisme au sein de la commune n’ont pu avoir lieu, 

mais avec la levée de certaines contraintes sanitaires, nos associations vont pouvoir se réunir pour 

initier de nouvelles animations. Malgré ce contexte difficile, le CCAS a pu cependant organiser à 

l’automne le repas et la distribution des colis à nos ainés. 

Des projets viennent de s’achever, les travaux du local partagé sont terminés et celui-ci est désormais 

mis à la disposition des professionnels. Comme vous pourrez le lire dans ce bulletin plusieurs activités 

sont déjà proposées et nous avons aussi loué l’appartement à un jeune couple. Dès le printemps, nous 

vous convierons à l’inauguration officielle.  

Nous avons aussi lancé une phase importante de voirie forestière qui sera finalisée avant l ’été.       

Cette année, de nouvelles pistes sont à l’étude mais avec des travaux de moins grande envergure qui 

se limiteront à des travaux d’entretien et de restauration. 

Enfin, je tiens à vous informer du projet de mutualisation de la caserne des pompiers. En effet, les 

pompiers de Sauvessanges et de Viverols, sous l’impulsion du SDIS et en accord avec les maires de 

l’ancien canton de Viverols qui soutiennent le projet, ont engagé un regroupement afin de répondre 

au mieux à la sécurité de la population et pérenniser les secours. Dans un avenir proche, une caserne 

neuve doit être construite pour concrétiser ce regroupement.  

Je vous souhaite une très bonne lecture à tous.  

             Didier ARDEVOL, Maire 

Le Mot du Maire 
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Annie-Claire MAILLOT a quitté St Chamond pour poser ses 

valises à La Valette. Elle connaissait les environs et se 

rendait régulièrement chez des amis à Saillant mais c’est 

par hasard qu’elle a découvert Sauvessanges et a décidé 

de s’y installer. D’origine normande, elle aime se 

ressourcer de temps en temps au bord de la mer mais 

apprécie le retour au calme à la campagne pour profiter de 

son extérieur. 

En 2021, nous avons eu la joie d’accueillir de 
nouveaux habitants en résidence principale.       
Notre population a augmenté et compte désormais 
536 habitants. Nous souhaitons la bienvenue à ... 

Annie-Claire 

La Valette 

Annie-Claire MAILLOT à La Valette  

Anne-Marie PICARD  au Bourg 

Mathieu SIBAUD et Estelle PERES à               
La Montgie 
 

Quentin GRANGER au Bourg 

Stanley et Christelle ACHILLE à La Vialle 

Louis BRIGNON et Marie-Pierre SAURA       
au Bourg 
 

Bastien THIOLAS et Céline ROCHE au 
Bourg 
 

Yann GUENODEN et Emilie DANIEL  à 
Bessettes 
 

Damien GRASSET et Anne-Marie 
PHILIPPON au Bourg 
 

Karine GLOHR  à la Viveille 

Lucile GAMON à Rochette Borel  

Fabien PELERIN à Tourris 

Clément FENON à Ferry  

Isabelle et Joël GEAI au Bourg 

Parole aux nouveaux habitants… 
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Bessette 

Le Bourg 

Marie-Pierre Saura et Louis 
Brignon habitaient Saint-
Etienne, ils se sont installés 
dans le bourg l’été dernier pour 
couler une retraite paisible loin 
du tumulte de la ville. 
Passionnés de nature, de 
randonnées et par-dessus tout 
de jardinage,  ils sont tombés 
sous le charme de 
Sauvessanges .  

Peu à peu ils font 
connaissance avec les 
habitants et souhaitent 
s’impliquer dans la vie du 

village.  

Céline Roche et Bastien Thiolas, jeune couple,  qui, suite à  une mutation 
professionnelle, sont venus s’installer en septembre dans le nouveau 
logement situé au dessus du local partagé, au centre du bourg.  

Céline est coordinatrice de soin au sein d’une CPTS (Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé) sur le secteur de Craponne et 
Bastien est comptable dans une scierie à la Chaise Dieu. Ils apprécient 
d’habiter dans un logement neuf, bien équipé et de pouvoir profiter 
d’une terrasse. Un cadre de vie et une tranquillité qu’ils recherchaient.    

Karine GLOHR, en pré-retraite, 

recherchait une maison à la 

campagne dans un endroit au calme 

et à proximité des commerces. Ses 

enfants qui sont installés dans les 

environs lui ont fait connaître 

Sauvessanges. Elle a quitté l’Isère 

pour venir s’installer à la Viveille au 

mois de décembre pour être plus 

proche de ses filles. Ravie de cet 

achat, ellle profite de la nature et 

aime recevoir sa famille dans sa 

grande maison. 

Céline et Bastien 
Le Bourg 

« Suite à la proposition de la 
Direction Diocésaine pour l'école 
de Sauvessanges, après quelques 
échanges téléphoniques, me voici 
accueillie chaleureusement dans 
les locaux de l'école en juin 2021, par Aline Ducrocq, au milieu des 
parents d'élèves. Conquise par ce premier contact, mes valises faites et 
notre maison trouvée, sur la commune en plus, quelle chance! c'était 
parti pour une nouvelle aventure.  

En septembre, il était temps d'ouvrir les portes de l'école et de faire 
connaissance avec les élèves dont j'avais la charge pour l'année à venir.  
Les associations Apel et Ogec ont eu la délicatesse de me laisser 
prendre mes marques et ont su m'épauler quand cela s'est avéré 
nécessaire... Les parents m'ont accordé leur confiance et je suis 
désormais bien à l'aise dans cette fonction.  

Nous avons trouvé à Sauvessanges tout ce que nous recherchions en 
vie personnelle et au sein de l'école où je me sens très épanouie, donc 
nous espérons y rester encore de longues années... » 

Emilie et Yann 

Karine 

La Viveille 

Marie-Pierre et Louis 



 6 

 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT  

435 293 € 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT  

521 305 € 

  Produits de services : 30 671 € 

  Recettes camping, redevance occupation domaine    

public, provisions sur charges chauffage, coupe de 

bois section, concessions cimetière 

 

 Impôts et Taxes : 180 088 € 

Taxes d’habitation et taxes foncières payées          

par les ménages, attribution compensation          

versée par la com com ALF, taxe droits mutation. 

 
Dotations,subventions, participation: 267 421 € 

Dotation globale de fonctionnement (DGF), Dotation 

solidarité rurale : ces dotations sont versées par 

l’Etat. Participation Poste frais agence postale 

 
  Autres produits de gestion courante: 35 832 € 

 Revenus des immeubles : Location des   

appartements, du commerce et salle polyvalente  

 
 Autres : 7 293 €  

Dégrèvement taxe foncière, remboursement 

assurance du personnel 

 

 Charges à caractère général : 120 936 € 

Dans cette rubrique figure tout ce qui est        

nécessaire au fonctionnement de la commune : 

Eau, électricité, éclairage public, carburants, 

combustibles, entretien voirie, bâtiments, 

véhicules, terrains, fournitures diverses, 

maintenance logiciels, assurances, téléphone, 

fêtes et cérémonies, repas et colis Noël, impôts 

fonciers 

 
   Charges de personnel : 239 803 € 

   Salaires et charges des employés  
   communaux et agence postale  
    

 Charges de gestion courante : 72 711 € 

Cotisations aux différentes structures 

intercommunales (ALF, PARC, ADIT….) 

subventions aux associations,                 

indemnités des élus.  

 

 Charges financières : 1 843 € (Intérêts emprunts ) 

Le budget communal 2021 



 7 

 

voirie forestière L’entreprise DAUPHIN a débuté 
les travaux  d’ouverture sur         
4  tronçons : 

 Col de Pramort 

 Les Rioux 

 La Faye 

 Les Guelles 
 

Coût des travaux : 117 105 € TTC                        

Subventionné à 80% 

Des visites sur le terrain avec les 
propriétaires  ont eu lieu en mars 2021. 

Les couches de finition se feront au 
printemps. 

Julien JAY (bureau d’étude F2i) accompagne 

les propriétaires sur le terrain 

LA FIBRE, elle arrive bientôt ! 
Le déploiement de la fibre optique sur la 
commune a débuté. Les raccordements 
des particuliers sont prévus durant cette 
année. 

Réalisations 2021 

Le Très Haut Débit est un accès internet permettant 
d’envoyer et de recevoir un grand nombre de données. Il 
permet notamment : 

 d’avoir un accès internet plus rapide 

 de pouvoir bénéficier d’une offre Triple-Play (abonnement 
unique pour 3 services : télévision, téléphone et internet) 

 de bénéficier d’une simultanéité des usages et des 
nouvelles pratiques liées à la multiplication des objets 
connectés. 

Depuis 2013, le projet s’est déployé en plusieurs phases, 
actuellement nous sommes à la 3ème phase (2019-2022) : 
Cette phase est consacrée uniquement au déploiement de la 
fibre optique dont l’objectif final  est d’atteindre 91% de 
couverture. 

Actuellement le projet de déploiement de la fibre est          
« en phase d’accélération sur les communes d’ Ambert 
Livradois Forez  car il y a une volonté de la Région d’aller plus 
vite par rapport à la troisième phase. 

Une enquête publique sur le projet de 

règlementation des boisements a eu lieu tout le 

mois de février.  A l’issue de cette enquête, copies 

du rapport et des conclusions du commissaire 

enquêteur sont consultables en mairie de Marsac 

pendant un mois ainsi que sur le site internet du 

Conseil Départemental pendant un an. 
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Ouverture du 

Local partagé 

Mis à disposition par la Mairie, le Local partagé offre à des 
professionnels en régime libéral la possibilité de s’installer pour 
quelques heures ou quelques jours par semaine.  

Tous doivent partager les frais de loyer, d’électricité, d’internet. 

Local partagé qui permet :  

-      de débuter une activité , 

-     commercialiser des produits 

-  de proposer des services ou une activité de façon  
pérenne  ou éphémère  

Visite des élus 

Local Partagé 

Coût global travaux et maitrise d’œuvre : 401 329 € TTC 

Subventions versées : Région 60 000 € (contrat ambition) 

                                         DETR : 90 248 € 

                                        Crédits LEADER : 120 000 €  

           ADHUME + Dépt pour chaufferie : 21 239 € 2 espaces au rez-de-chaussée 

Cet espace de travail peut être partagé par différents 
métiers : santé, soins à la personne, numérique, métier à 
vocation culturelle ou artisanale et autres. 

Salle à manger cuisine Terrasse Salle de bain 

Logement T3 

à l’étage 

L’initiative de créer un local 
partagé est de pouvoir 
permettre d’apporter des 
services concrets aux 
habitants, d’offrir une 
nouvelle façon de travailler 
dans un espace partagé qui 
favorise les échanges et la 
vie sociale. 
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RDV au 06 21 22 41 10  

osteocan@gmail.com 

Depuis début janvier Yoann CANIVET, 
Ostéopathe exerce son activité tous 
les mercredis. 

« Alors si vous souhaitez proposer une activité ou développer un projet,                    
vous pouvez contacter la Mairie nous serons à votre écoute .» 

Et Victoria GLOHR propose des cours de 
Hatha Yoga le mercredi soir de 18h45 à 
20h15 et le lundi de 18h à 19h30. 

Pour tout renseignement vous pouvez              

contacter Victoria au 07 81 38 63 71 

D’autres projets sont à l’étude….. 

De nouvelles activités au cœur du Bourg 
Local Partagé 

A partir du 14 mars Jacques-Philippe 
HARTMANN, pédicure podologue, 

viendra une demi journée par mois. 

Prendre rendez-vous directement au 
04 77 50 73 54 
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L’adressage est terminé, les numéros ont été 

distribués aux habitants et les plaques des 

nouvelles voies installées par les employés 

communaux. Les adresses ont été saisies et 

intégrées sur le fichier national (BAN) utilisé par 

les principaux organismes. La Commission est en 

train d’étudier le remplacement de tous les 

panneaux des villages. 

Rappel : Pour ceux qui n’ont pas eu leur numéro, vous 

pouvez les récupérer en mairie aux jours d’ouverture. 

Restauration du toit de la sacristie 

Réalisations 2021 

Fin mai l’entreprise EQUIS Père&Fils a restauré        
la toiture de la sacristie  - Coût  : 2 425 € 

Fourniture des plaques et numéros 

par JS Concept : 14 342 € 

Subventionné à 30% (DETR) 

Restauration de la toiture de la chapelle du 
cimetière et zinguerie : 4 111 € 

Subvention région : 2 470 € 

Cette année est prévue la réfection du mur      
le long de la route de Médeyrolles. 

Afin de proposer une offre de location supplémentaire au 

camping, la municipalité a fait l’acquisition d’un mobil-home 

d’occasion pour un montant de 3000 €. 

Installation d’un coffret prises 

sur la place par le SIEG : 2470 € 

ADRESSAGE 
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L’assainissement collectif comprend 
l’ensemble des opérations de 
collecte, de transport et de 
traitement des eaux usées avant le 
rejet dans le milieu naturel. Le 
système d’assainissement collectif 
est constitué d’un réseau de collecte 
d’eaux usées. Le réseau, muni de 
regards de visite, se situe soit sous 
domaine public, soit sur domaine 
privé après établissement d’une 
convention de passage. Le 
traitement est ensuite assuré par 
une station d’épuration. 

En 2021, une étude diagnostique sur le 
fonctionnement du système de collecte et de 
traitement des eaux usées a été lancée sur les 
secteurs du Bourg, La Vialle et La Valette.  
L'objectif de l’étude diagnostique est d'établir un 
état des réseaux et de prévoir les aménagements 
nécessaires  à court, moyen et long terme.            
Cette étude confiée, au cabinet SECAE d’Issoire,        
se déroule en plusieurs phases, permettant de 
collecter des informations, d’analyser les réseaux et 
de mesurer les débits . 

A l’issue de cette étude un programme de travaux 
sera proposé qui se déroulera sur plusieurs années 
(maximum 10 ans). 

La mise en conformité de nos réseaux est 
nécessaire et contribue aux objectifs de qualité 
des milieux aquatiques et de l’environnement . 

Une aide financière du Département est 

accordée aux communes rurales pour leurs 

projets d'assainissement collectif : construction, 

réhabilitation ou restructuration de réseaux 

d’eaux usagées ou de station d’épuration. 

Assainissement 
Étude Diagnostique du Réseau d’assainissement 

    Le Bourg – La Vialle – La Valette  

Coût de l’étude   

Bureau SECAE  : 22 500 € TTC 

Assistance à maitrise d’œuvre     
FG consultant : 3 360 € 

Subvention 80% (50% Agence 
Loire Bretagne et 30% Dépt) 

Actions 2021 

Différents tests ont été effectués courant juin 2021 

sur l’ensemble des réseaux de la commune (passage 

caméras, tests à la fumée) et des investigations 

complémentaires ont été faites sur la station 

d’épuration. Il s’avère que des eaux parasites viennent 

perturber le bon fonctionnement de la station et vont 

nécessiter des travaux de réfection conséquents. Test à la fumée 
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Collecte de jouets, une belle action 

solidaire avant les fêtes 

Un départ en retraite à la mairie 

Du 18 novembre jusqu’au 7 décembre s’est déroulée une 

collecte de jouets sur toute la vallée de l’ance pour les enfants 

défavorisés. A Sauvessanges jeux de société, livres, peluches ont 

été déposés dans le hall de la mairie et emmenés à Viverols par 

les employés communaux. Ces jouets ont été distribués avant 

Noël par la Croix Rouge de Montbrison aux familles démunies 

dans toute la plaine du Forez. 

La commune a participé au programme               

« La Vallée de l’Ance fête Noël», en décorant le 

Bourg avec l’aide du Comité des fêtes. 

Samedi 30 septembre, la Municipalité fêtait le 

départ en retraite de Philippe BREUIL, adjoint 

technique, en présence de sa famille, d’anciens 

élus et de ses collègues de travail. Entré dans la 

collectivité en 2007, après  30 ans dans le privé 

comme mécanicien automobile, Monsieur le 

Maire l’a remercié pour ses 14 ans de service et     

a souligné son dévouement, son sérieux et sa 

disponibilité. Mais pour Philippe la retraite ne sera 

pas synonyme d’inactivité, il va poursuivre son 

travail à la ferme et continuer d’aller à la chasse 

pour son plus grand plaisir.  

Bonne retraite Philippe ! 

Abri bus 
Vitrine local partagé 

Actions 2021 
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Cabaret des Repassages 
Le 16 juillet dans la cour de la mairie 

« Nous sommes un collectif d'artistes qui a des liens avec la 

région », explique Antoine Brugière ravi de revenir chaque année. 

Pour sa 8ème édition les Rencontres  de La Saillante ont   
voyagé en Vallée de l'Ance entre 12 et le 18 juillet 2021 

La troupe des Repassages a présenté dans la cour 
de la mairie un spectacle cabaret. Ces comédiens, 
musiciens, conteurs, tous professionnels venus 
d’horizons différents ont interprété avec talent et 
humour textes, chants, musique, devant une 
quarantaine de personnes venues les applaudir.           
La soirée s’est prolongée par des échanges autour 
du verre de l’amitié offert par la municipalité. 

Prochaines séances à 15h 

Une trentaine 
d’enfants ont assisté  

au Ciné Goûter du 
mois d’octobre 

Vendredi 18 février  : Peuple Loup 

Lundi 25 avril : Bonjour le monde 

Depuis plus de 30 ans, l’équipe du cinéma itinérant Ciné 
Parc sillonne les routes du Parc Naturel Régional du 
Livradois-Forez pour projeter des films au plus près des 
gens. 
Ce cinéma itinérant a été mis en place, en 1989, sous 
l’impulsion du Parc naturel Livradois-Forez pour faire face 
à un manque de structures dans le domaine culturel mais 
surtout pour donner la possibilité de voir des films près de 
chez soi. 

Cine Parc se sont aussi les séances Ciné gôuter qui sont 
diffusées durant les vacances scolaires pour le public 
jeune .  

 A l’issue du confinement la reprise des séances a eu lieu 
le 19 mai 2021 mais le taux de fréquentation reste faible, 
l’ambiance sanitaire générale y étant sans doute un peu 
pour quelque chose… 

Ce cinéma participe pleinement à une meilleure 
attractivité de notre territoire, alors mobilisons nous pour 
maintenir ce service de proximité social et éducatif, lieu 
d’échanges et de rencontres, de divertissement et de 
réflexion… 

CINE PARC , le ciné de nos campagnes  

Séance à Sauvessanges toutes les 3 semaines le samedi à 20h30 

Programme en mairie et sur le site internet de la commune 

Actions 2021 Théâtre  -  Musique 

Arts du Cirque  - Chansons 
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Dans le cadre de la participation de 
« Ma commune au naturel » le Conseil 
Départemental du Puy de Dôme a 
récompensé 3 agents municipaux  du 
Département. 

Lors de la cérémonie de remise des 
prix , le jury a félicité Paul Breuil, 
agent communal,  pour le travail en 
faveur de l'embellissement et de 
l'amélioration du cadre de vie au sein 
de la commune. 

Dans la salle L’Affiche à Pérignat-lès-Sarliève, mercredi 8 décembre, les noms de communes puydômoises 

défilent les uns après les autres au fil des prix pour la démarche « Ma commune au naturel », en présence du 

président du conseil départemental, Lionel Chauvin et des adjoints. 

Ma commune  

            au naturel 

Paul Breuil récompensé dans la catégorie  

« Prix acteur cadre de vie » 

Actions 2021 
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Samedi 27 novembre, après plus d’un an de 

restrictions liées à la crise sanitaire, les ainés de la 

commune étaient heureux de se retrouver pour le 

traditionnel repas annuel offert par la Municipalité 

aux personnes de plus de 70 ans résidant sur la 

commune.  Accueillis par le maire et les membres 

du CCAS, les convives ont partagé un bon repas au 

restaurant le Béa’titude. Et puisque rien n’avait pu 

être organisé l’année dernière, ce repas était 

animé par Laëtitia CHAPIT, chanteuse de variétés 

françaises invitant chacun à fredonner des airs 

connus, moment très convivial appécié de tous. 

AVANT 

AVANT 

APRES 

Le 17 décembre, les membres du CCAS ont rendu visite 

à 74 personnes qui n’avaient 

pas participé au repas 

annuel en leur portant un 

colis bien garni avec en 

supplément une plante ou 

une bouteille de liqueur 

pour compenser l’année 

dernière où la distribution 

n’avait  pu se faire, accompagné d’une petite carte de 

vœux réalisée par les enfants de l’école. Une visite très 

appréciée et très attendue par les résidents des EPHAD 

pour avoir des nouvelles du pays.  

Les membres du CCAS : Pascal ROUSSET, Murielle 

QUATRESOUS, Mireille QUATRESOUS, Jérôme BREUIL 

Retrouvailles chaleureuses 
autour d’une bonne table 

CCAS 
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Au total, 3000 édifices ont été référencés, il s’agit 
aujourd’hui de reprendre ce référencement, le 
numériser et de le compléter, notamment avec celui 
des chemins à caractère patrimonial. 

Sur la commune, la commission petit patrimoine a 
débuté, au printemps dernier, la mise à jour de 
l’inventaire. Le travail consiste :  

 
 A faire un état des lieux des édifices à 

restaurer ou à aménager ; 
 A géolocaliser* les fiches d’inventaire  
 

 A référencer les chemins et arbres 
remarquables du territoire pour garantir leur 
sauvegarde  

 
(*Une fois que les fiches seront validées, elles seront converties 
en PDF et insérées sur le SIG (Système d’Information 
Géographique) de la Communauté de communes où elles seront 
consultables depuis un point GPS.) 

Commission petit patrimoine :    

Eric DARD, Isabelle MOSNIER, 

Philippe HERCULE, Yannick CHAPUIS 

Jean-Luc POIRIEUX 

Bac à Sarras 

Le format papier de 
l’inventaire est 
disponible dans 

chaque mairie, c’est 
une ressource 

importante dans la 
démarche du 

renouvellement de 
l’inventaire. 

Petit patrimoine 
Renouvellement de 

l'inventaire du patrimoine 

Chapelle à Sauvessannelles 

La Communauté de communes Ambert 
Livradois-Forez a lancé le renouvellement de 
l’inventaire du patrimoine. Ce dernier, réalisé il 
y a 20 ans avait pour objectif la connaissance 
du patrimoine du territoire et de lancer des 
actions de restauration. 
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29 janvier                                                                                                          
Geoffrey PIN et Fanny SEON 

11 juin                                                                                                                      
Philippe CAPELA et Sandra RODRIGUES                                                        

18 septembre                                                                                       
Rémi MAITRIAS et Anaïs ROUSSET 

        22 juin : Jules Antoine FERNANDEZ                                                         
fils de Benoit FERNANDEZ et                                                           

Sarah BREYSSE - Mayaux 

 21 août                                                                                                    
Fabien ALLARD et Edith GRENIER 

 25 septembre                                                                                     
Nicolas ANTERION et Evelyne BELISSANT 

15 février : Arlette TARDIF épouse CHATET, 79 ans, Le Bourg 

13 mai : Henri BORDET, 85 ans, Gromessomme 

29 novembre : Paul GAYARD, 83 ans, Le Bourg 

    22 janvier : Timéo PITAVY                       
fils de Ludovic et 

Emmanuella PITAVY                                          
La Viveille 

26 février : Jean FAUVET                                            
fils de Denis FAUVET et 

Marine SEJALON - Besse 

15 janvier : Gilberte BERILLON, 82 ans, Couhande 

23 janvier : Lise LEGAT, 73 ans, Craponne/Arzon 

03 février : Jean Marie FERRAGNE, 77 ans, Saillant 

04 février : Auguste MARIN, 93 ans, Ferry 

21 mai : Marie PELIN née CHARBONNIER, 90 ans, Craponne/Arzon 

24 mai : Gaston SERRE, 70 ans, St Etienne 

17 décembre : Gilbert BREYSSE, 83 ans, St Etienne 

02 février : Jean Joseph MOREL 
                     85 ans, Usson en Forez 
 
 11 avril : Renée MOREL née GAYARD 

                 84 ans, Usson en Forez 

Etat Civil 
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Marie-Louise MAITRIAS a soufflé ses 100 bougies 

Marie-Louise est née le 30 septembre 

1921 dans un petit village de la presqu’île 

de Quiberon en Bretagne, 4èmeenfant 

d’une famille de neuf. Son père, marin, 

toujours sur les mers du globe, sa mère 

tient la maison, s’occupe des enfants et du 

petit lopin de terre qu’ils possèdent avec 

une vache et un cochon... 

Aussi les enfants sont-ils très jeunes mis à contribution 

pour aider aux champs, ramasser des coquillages pour les 

vendre….Dès l’âge de 12 ans, Marie-Louise commence à 

travailler pour aider sa mère. A 20 ans elle part à Nantes 

comme serveuse dans un café, puis en 1942 à Paris 

comme employée de maison dans une pension de famille 

qu’elle quittera lorsque les Allemands la réquisitionnent 

pour loger des officiers. En 1943, elle est alors embauchée 

par une famille de Parisiens pour s’occuper de leur enfant.  

Les parents décident alors de mettre leur petit à l’abri 

dans un village de St Anthème accompagné de sa nounou.                 

Un dimanche d’avril 44 à la fête des jonquilles de                

St Anthème, un jeune paysan de Sauvessanges tombe sous 

le charme de cette jeune fille et cette rencontre conduira à 

un mariage à Sauvessanges en janvier 1945, en pleine 

guerre et donc sans que la famille bretonne ne soit 

présente, ni même prévenue car la presquîle de Quiberon 

était lourdement verrouillée par les Allemands.  

Marie-Louise s’installe avec son mari et sa belle mère 

dans la ferme familiale à la Valette.  

En 1948 née leur pemière fille Madeleine puis la famille 

part dans l’Ain où naîtra leur seconde fille en 1953.             

En 1957, la famille s’installe à Lyon où Marie-Louise sera 

employée aux écoles de la ville de Lyon jusqu’à sa 

retraite en 1982. Après une longue maladie, son mari 

décède en 2004, elle quitte alors sa maison de Lyon pour 

s’installer dans un petit appartement. A 92 ans, après 

une vie bien remplie, elle intègre la maison de retraite de 

Craponne sur Arzon afin de pouvoir vivre sereinement, 

en toute sécurité et rassurer ainsi ses enfants qui vivent 

loin d’elle.  

Marie-Louise très croyante, serviable, dévouée, a 

toujours un regard curieux sur le monde qui l’entoure et 

garde de beaux souvenirs de Sauvessanges.  

Marie-Louise entourée de ses enfants, de ses quatre petits-enfants et des ses cinq arrière petits-enfants 

Samedi 02 octobre à l’occasion de son 100 ème anniversaire, 

M. le Maire, Didier Ardevol, accompagné de Pascal ROUSSET, 

élu du CCAS, ont rendu visite à Marie-Louise MAITRIAS en lui 

offrant une belle composition florale.  

Anniversaire 
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La Valette d’antan 
Pierre PERRIER, gendre de Gustave MAITRIAS, de La Valette, a fait d’importantes 
recherches généalogiques sur les familles de SAUVESSANGES, dont une recherche très 
complète sur la descendance MAITRIAS et ses diverses branches depuis  1650 à nos 
jours. Le résultat de ses recherches est  à disposition de tous ceux qui peuvent être 
intéressés par cette histoire.  

Extrait : Les MAITRIAS, anciennement MAISTRIAS, sont une des vieilles familles de Sauvessanges : dans la première moitié du 

17ième siècle, on y trouve au moins six familles, avec une douzaine de naissances identifiées entre 1650 et 1700 sans que l ’on 

puisse déterminer avec certitude ni leur lien de parenté, néanmoins probable de par les prénoms des parrains et marraines, ni  

leur village, seul SAUVESSANELLES étant certain, et peut-être BESSETTE. 

Pour ce qui nous intéresse, le premier ancêtre clairement identifié est Claude MAITRIAS, fils de Jean, qui, en 1678, habite 

SAUVESSANELLES quand il épouse Marie PASCALET, originaire de L’Estival de MEDEYROLLES.  

A partir de la naissance des enfants de Claude, il n’y aura plus aucune naissance MAITRIAS à Sauvessanges ailleurs qu’à 

Sauvessannelles pendant près d’un siècle, jusqu’à ce que son arrière  petit-fils André (1724-1786) fonde une famille MAITRIAS 

à Grenier. C’est depuis ce moment qu’on aura en permanence deux branches MAITRIAS issues de Claude, l’une à 

Sauvessannelles, l’autre à Grenier.  

Il a également reconstitué l’histoire du village de La Valette depuis 1800 jusqu’à nos jours, en montrant l’évolution du 
village et de ses habitants. Ainsi, maison par maison, est retracée  l’histoire de la maison (construction, agrandissement, 
démolition, reconstruction…) et de ses habitants successifs. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Extrait : Au cadastre de 1825, le village de La Valette se compose de 16 fermes : 601 (156), 543 (78), 544 (82), 550 (107 et 

489), 551 (109), 554 (110), 556 (111 puis 448 et 449), 563 (ruine 99), 559 (113 puis 497), 541 (127), 540 (126), 531 (124), 534 

(démolie 123), 529 (122), 628 (120), 524 (34). Suivant les documents, en particulier les recensements, la maison 601 (156) 

(Roure > Daurat > Hercule) est considérée parfois sur La Vialle, parfois sur La Valette. Compte tenu de sa proximité 

géographique, on la considérera sur La Valette. 

Agrandies ou reconstruites, parfois à un emplacement différend (601, 559 et 628), 14 d’entre elles existent toujours ; seules 

ont disparues la maison 563 « Chez Gardou », maison Fournel puis Colomb, qui a brûlé dans les années 1920 et dont seules 

subsistent des ruines et la maison 534 « Puot » qui a été démolie dans les années 1960 par M. Roche.  

Au fil du temps se sont rajoutées 7 fermes, portant ainsi le village à 23 maisons à la guerre de 1914. 

Un exemplaire du livret qui reprend toute cette histoire est à disposition pour consultation à la mairie.    
Une copie numérique est consultable sur le site internet de la mairie et peut être transmise sur simple 
demande à l’adresse mail de Pierre Perrier pierre.perrier34@orange.fr 

Un peu d’histoir e... 
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Mardi : 14h a  15h 

Jeudi : 10h a  12h 

Dimanche (1er du mois) 

              de 10h30 a  12h  

Inscription gratuite 

Réservez, emportez ! 

Grâce à l’informatisation, les adhérents peuvent consulter 

ou réserver des livres en ligne et les récupérer dans 

n’importe quelle bibliothèque qui fait partie du réseau. 

Cette circulation des documents est rendue possible par un 

service de navette.  

 

Les élèves de la maternelle au CE1 

bénéficient d'une séance de 

bibliothèque tous les 15 jours avec 

Stéphanie.  

Très enthousiastes pour aller à la 

bibliothèque, ils apprécient tout 

particulièrement ce temps privilégié. 

Les minutes se figent dans le temps 

de la lecture de l'histoire et chacun 

repart la tête pleine de personnages 

imaginaires... 

Ils ont chacun le droit d'emprunter un 

livre, qu'ils doivent laisser à l'école 

mais dont ils peuvent profiter la 

quinzaine entre chaque visite. 

Bibliothèque 

Séance du mardi avec les maternelles et CE1 

La semaine du goût, un moment 

privilégié entre petits et grands, 

l’occasion de faire découvrir de 

nouvelles saveurs aux enfants. 

La bibliothèque qui fait partie du réseau des médiathèques de la 

communauté de communes Ambert Livradois Forez met à disposition un 

fonds documentaire en proposant un large choix d’ouvrages pour adultes et 

enfants. Le prêt et l’inscription sont gratuits.  Stéphanie Ardevol est  à votre 

disposition pour vous accueillir, vous conseiller et vous aider dans 

l’utilisation des outils et la recherche de documents.  
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Le bureau de l’ OGEC    

Présidente : Murielle QUATRESOUS 

Trésorière  : Cécile QUATRESOUS 

Trésorière Adj : Brigitte ALLARD 

Secrétaire :  Mireille QUATRESOUS 

Secrét Adj : Michaël BERNARD 

Le bureau de l’APEL  

Présidente: Jennifer BOUQUET 

Vice Pdte : Jennifer LEMAIRE 

Secrétaire : Claudine CHANTELAUZE 

Secrétaire Adj : Carine POTCHTOVICK 

Trésorière : Angélique PEYRON 

Trésorière Adj : Maryline BORDET 

Membres: Aurélie LIVEBARDON    
Sarah BREYSSE  

Ecole St Joseph 

La crise sanitaire nous a obligé cette 
année encore à annuler de nombreuses 

manifestations qui sont importantes pour mener différents projets pour nos élèves mais 
aussi pour soutenir financièrement l'école. Nous avons donc dû annuler le repas spectacle, 
le marché de noël, la kermesse et le trail 2021….Pour palier à cela, nous nous sommes 
orientés principalement sur des ventes telles que les pommes, le chocolat, les agrumes, les 
brioches, les produits Néobulle ainsi que les fleurs. En juin 2021 nous avons eu la joie de 
pouvoir organiser la Rand’Auvergne qui fut un franc succès et nous vous en     remercions ! 
Nous avons organisé une vente de chocolats en novembre en partenariat avec la 
boulangerie Tournebize, une vente de pommes en décembre. Les manifestations à venir en 
2022 et à noter dans vos agendas sont : une vente de brioches ou pizza, une vente de 
produits Néobulle et la vente de fleurs en mai. Nous espérons pouvoir refaire la kermesse 
en juin ainsi que la Rand'Auvergne le dernier weekend de juin. Et nous croisons les doigts 
pour le trail qui devrait avoir lieu le dimanche 9 octobre 2022. 

Ce mot est l’occasion de remercier la municipalité pour son soutien précieux ainsi    
que toutes les personnes qui se mobilisent pour notre école. Merci à tous ! 

Pour l'année scolaire 2021/2022, l’école Saint Joseph accueille 25 élèves. A la rentrée, nous avons eu le plaisir d’accueillir 
une nouvelle directrice, Emilie Daniel, qui est aussi enseignante de la classe des maternelles et CP. Elle est secondée par 
Sylvie Midroit, Atsem depuis de nombreuses années. Pas de changement pour la classe des CE-CM, Cécile Gallon continue 
d’y être la maîtresse. Séverine BREUIL assure la garderie du soir et entretient les locaux de l'école. 

En juin 2021, les élèves ont reçu avec 
fierté un troisième label éco-école sur 
le thème de l’alimentation suite à 
différentes actions menées tout au 
long de l'année scolaire 2020/2021. 
Malheureusement, face à la crise 
sanitaire de nombreuses sorties et 
autres projets pour les élèves ont dû 
être annulés et notamment la 
kermesse de fin d'année. Malgré tout, 
la fin d’année scolaire a pu se solder 
avec une sortie au parc d’activités de 
Prabouré.                                                                                                                                                         
Pour le mois de septembre, encore 
une rentrée sous le thème du covid,  
mais les enseignantes essaient de 
préserver au maximum une ambiance 
sereine au sein de l'école.  
Dans la mesure du possible, des 
activités sont organisées au fur et à 
mesure des semaines... 

Juste avant les vacances de la 
Toussaint, un grand jeu de piste a été 
organisé pour pallier l'absence de la 
traditionnelle sortie de cohésion 
pour.les.élèves.  
Franc succès de l'après-midi qui a 
mobilisé petits et grands, 
compétences de maths, de français 
et de logique ! Il se pourrait qu'une 
autre chasse au trésor soit proposée 
d'ici quelques semaines... 

En maternelle-CP, la cuisine a repris, 
(avec un protocole d'hygiène des plus 
stricts) et cela nous permet de fêter 
les anniversaires comme il se doit à la 
fin.de.chaque.mois!  
Nous avons ainsi eu la chance de 
pouvoir faire des gâteaux au 
chocolat, des gâteaux au yaourt, des 
sablés, de la gelée de mûres et de la 
gelée de pommes-cannelle ! 

En décembre, les élèves ont fabriqué, 
comme chaque année, des cartes de 
vœux pour accompagner les colis 
livrés par la municipalité aux 
personnes de plus de 70 ans.  L’arbre 
de noël 2021 n’a pu avoir lieu qu’avec 
les familles de l'école, mais les petits 
artistes ont quand même présenté 
aux parents leurs chants travaillés 
avec les maîtresses et ils ont  ensuite 
eu la visite du Père Noël ! 

Pour 2022, le projet éco-école se 
poursuit sur le thème de la 
biodiversité, avec comme objectif 
d'amener un petit peu de vie dans 
l'école (nichoirs, hôtels à insectes, 
plantation de fleurs pour attirer 
papillons et abeilles...) et de pouvoir 
manger des fruits et légumes de 
notre production ! 

Pour l’APEL une année difficile 
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BUREAU 

Président: Rémi MAITRIAS 

Vice-Pdt : Bastien QUATRESOUS 

Trésorière : Anaïs ROUSSET 

Trésorier Adj : Thomas ARDEVOL 

Secrétaire : Anne-Sophie ABRIAL 

Secrétaire Adj : Clément ALLARD 

Membre : Lola MORIVAL  

Pour le groupe de marche une année 2021 impactée par la Covid, mais pour nos valeureux marcheurs de belles 
randonnées quand même. Tous les vendredis les plus fidèles d’entre nous profitent des chemins et des sentiers 
de notre belle région ; de l’ance à la chamalière, du col des limites et des hautes chaumes aux bords de La loire. 
Notre effectif toujours stable avec une vingtaine de participants. Deux moments forts de cet été le traditionnel 
pique nique et la marche à St Pal de Senouire et le repas de fin de saison au Pont de Raffiny.  Pour tous ceux qui 
souhaitent nous rejoindre, nous vous donnons Rdv à 13h30 l’hiver et 14h l’été sur la place de Sauvessanges 
chaque vendredi. Pas de compétition, des randos de 10/12kms en toute convivialité. 

PETITE PAUSE POUR LES MARCHEURS 

Vie associative 

Rémi MAITRIAS, Président de l’Association des 

Jeunes, déplore que 2021 ait largement remis 

en cause les projets d’animations que 

l’association avait prévu.  

« Avec une dose d’optimisme pour 2022, nous 

allons reprendre de la motivation. Pour 

l’instant nous n’avons rien planifier mais nous 

répondrons présents pour aider lors des 

prochaines manifestations comme  la fête 

patronale, le téléthon et le marché de noël. » 
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Le bureau  

Président : Bernard CHADEBECQ 

Vice-Pdt : Louis ARDEVOL 

Trésorière : Maria JANKOWSKI 

Trésoorière Adj : Gilberte JOUVE 

Secrétaire:  Nicole PICARD (Rochette) 

Secrétaire Adj : Nicole PICARD (Amour) 

Membres : Raymond NAVARRO 

Dominique CHADEBECQ -  Marc TERLE 

L'année 2022 se présente  bien 
puisqu'à ce jour l'effectif est de 65 
inscrits avec un point positif 
l'arrivée de 6 nouveaux adhérents. 
Les inscriptions ne sont pas closes à 
ce jour et devraient être définitives 
fin Janvier. 

Les traditionnels mardis après-midi 

se passent bien avec une moyenne 

de 24 personnes tous des  

inconditionnels de la belote et du 

tarot (les règles sanitaires étant 

respectées). 

 

C'est avec une grande satisfaction 
que le Club a réouvert ses portes le 
14 Septembre pour reprendre toutes 
ses activités. 

Ainsi le Mardi 06 Octobre a eu lieu le 
repas d'Automne, le 10 Décembre le 
repas de Noël. En présence de plus 
de 60 adhérents les deux repas se 
sont déroulés au Restaurant le       
Béa-titude où un accueil chaleureux 
et des menus exceptionnels nous ont 
été réservés . 

Le Thé Dansant du mois de 
Novembre fut une réussite absolue, 
avec 109 entrées, l'objectif était 
largement atteint . 

 Le Président remercie, tant par 
leur dévouement que par leur 
énergie et leur esprit d'initiative 
tous les membres du bureau. 

Avec la mise en place du Pass sanitaire, 

le club a pu organiser son Thé dansant. 

Calendrier 2022  
1er mars : bugnes  

12 Avril : repas de printemps  

 5 Juin : thé dansant  

4 Octobre :  repas d'automne  

13 Novembre : thé dansant  

13 Décembre : repas de Noël  
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Cette année, nous constatons avec satisfaction que 
l'effectif  est en hausse, soit au total 53 chasseurs. D'une part 
nous avons le plaisir d'accueillir parmi nous Romain GIBERT 
en qualité de nouveau sociétaire.. D'autre part, nous 
avons ouvert notre territoire à quatre chasseurs qui n'ont 
aucune attache sur la commune. Tous ont su s'intégrer 
parfaitement dans l'équipe. Cette expérience réussie, nous 
motive pour pérenniser cette évolution. 

Les membres de l’Association des Amis 
de Vauribeyre se sont mis à pied 
d’œuvre et ont procédé à :  

  La rénovation totale du jeu de 
boules  

 L’installation d’un portique en bois 
avec balançoires et toboggan, et c’est 
avec un grand plaisir que nous avons 
pu constater que cela a été très 
apprécié par les nombreux visiteurs 
(les plus grands comme les plus petits). 

 
Le repas estival annuel a eu lieu le 

samedi 14 août,suivi d'interminables 

parties de pétanque. D’autres travaux 

sont également prévus en 2022…  

Gilbert Ollier qui a subi une 
opération de la hanche fait sa 
"rééducation" lors des battues au 
renard. Quant à Pierrot Bost, nous 
attendons son retour rapide parmi 
nous. 

A l'exception du repas entre 
chasseurs début décembre, nous 
n'avons pas eu l'occasion 
d'organiser d'autres manifestations 
en 2021 à cause de la crise sanitaire. 

Pour 2022, nous avons 
déjà programmé un concours de 
meutes sur la chasse au lièvre le 
dernier week-end de mars. Nous 
vous invitons à venir découvrir le 
travail de nos chiens sur la voie du 
lièvre. Ce jour là nous chasserons 
sans fusils. 

Bien que la saison de chasse ne soit 
pas encore terminée, la réalisation 
des tableaux ne peut que nous 
satisfaire; Le quota de 25 lièvres est 
réalisé. Les belles  parties de chasse 
au sanglier nous ont réunies de 
nombreuses fois au cours de cette 
saison.  Au total se sont douze 
sangliers qui sont inscrits au 
tableau. 

Globalement le respect des 
consignes de battues permet de 
conserver une ambiance conviviale 
dans notre groupe. 

Même si parfois ces règles 
paraissent contraignantes, elles 
sont la base du bon 
fonctionnement d'une association. 

Les Amis de Vauribeyre L’année 2021 a été placée sous le signe de 
l’aménagement et entretien du site. 

 

Conseil d’Administration 

Président : Alexandre VARENNE 

Vice-Président : Maxime AUBERT 

Secrétaire : Mathieu PICARD 

Trésorier : Jean-Yves BREUIL 

Membres :  

Sébastien ROCHE  - Jérôme VARENNE 

Gilbert OLLIER - Yannick FOURNIER 

Dominique CHATAING  
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Malgré toute la bonne volonté dont votre 
comité des fêtes a fait preuve pour 
organiser la traditionnelle fête d’été de 
SAUVESSANGES, les conditions sanitaires 
nous ont à nouveau contraints à devoir 
annuler l’édition 2021 ! 

Une soirée Guinguette qui était prévue en 
remplacement a également dû être 
annulée. 

Nous avons tout de même eu le plaisir de 
vous rencontrer le 30 octobre 2021 lors 
d’une soirée HALLOWEEN, dans une déco 
scintillante, une ambiance chaleureuse 
avec des soupes à volonté … De même la 
participation du comité aux décorations de 
Noël du bourg est en train de devenir 
habituelle. 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Organisation    Jean-Luc POIRIEUX  

Animations    Stéphanie ARDEVOL  

Communication   Yannick CHAPUIS 

Finances  / assurances Eric DARD  

Restauration    Jean-François JANKOWSKI  

Corso / Environnement Emma MOSNIER  

Logistique/ Sécurité  Guy PICARD  

Relations avec les assos Martine ROUSSET 

Soupes à volonté pour 
la soirée Halloween ! 

La réorientation de nos animations vers des festivités 
plus courtes permettant de nous adapter rapidement 
aux conditions.sanitaires imposées, nous accueillerons 
avec enthousiasme toutes vos idées de festivité à 
caractère aussi bien convivial que culturel.    

Toutefois la fête patronale, ancrée dans l’histoire de 
notre commune, ne doit pas pour autant appartenir au 
passé et avec l’amélioration des conditions sanitaires, 
nous envisageons, après deux années consécutives 
d’absence, de planifier les 50 ans de la fête les 20 et 21 
août. Alors pour que l’évènement soit à la hauteur, 
nous serons heureux de vous retrouver pour le défilé 
de chars, un temps fort de la fête. 

En vous souhaitons à tous une très Bonne année 2022 
nous vous remercions pour votre soutien indéfectible. 

Malgré la crise sanitaire et ses incertitudes, le Comité des Fêtes                                        
planifie un anniversaire à ne pas manquer : les 50 ans de la fête ! 
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Le bureau 

Présidents : Pascal ROUSSET 

                       Stéphane RIX 

Secrétaire : Sylvain MIDROIT 

Trésorier :  Fabien GAUTHIER 

Membres : Annie Jouvet, Franck 
Girard,     Jean Paul Girard, Loic Lager, 
Camille Midroit, Anthony Pirolles, 
Pierre Provenzano, Pierre Rousset 

Espérant vous retrouver au plus 

vite au stade du Bandier ! 

Pour débuter, l’AS Sauvessanges vous souhaite une très bonne année 2022 et remercie 
toutes les personnes pour l’accueil et la générosité  lors de la vente des calendriers. 

A. S. SAUVESSANGEOISE 

 

 Coté sportif, la saison 2021/2022 

a débuté en septembre 2021 avec 

une équipe engagée en district 4 

de Haute Loire. 

Coté effectif, le club totalise 34 

licences dont 30 licences joueurs. 

L’arrivée de plusieurs jeunes 

joueurs apporte du dynamisme et 

une très forte motivation de 

l’équipe.  

Souhaitons que la saison 

2021/2022 puisse se poursuivre 

sans interruption, afin de voir 

sur le terrain et surtout au 

classement la réussite de ce 

groupe.  

N’hésitez pas à venir 

encourager notre équipe lors 

des match au Bandier…. 

Remerciements à Stéphane Rix, 

également coach de l’ équipe, à 

Denis Rousset pour l’ arbitrage, à 

Annie Jouvet pour la tenue de la 

buvette, ainsi qu’à tous les 

membres du bureau pour leur 

implication. 

Merci également à la municipalité 

pour l’entretien du stade. 

L’assemblée générale du club s’est tenue le 

11/07/2021 au stade du Bandier. 

Notre président de longue date Camille Midroit, avait 

émit le souhait de laisser sa place. Une proposition de     

Co présidence avait été validée par le bureau et suite 

aux votes, Pascal Rousset et Stéphane Rix ont pris les 

rênes du club. Un grand merci à Camille pour toutes 

ces années de présidence et pour son investissement 

au sein du club depuis le début en 1974. Camille 

restera au bureau et nul doute que son engagement 

pour le club ne cessera point. Remerciements 

également à son épouse Régine.  

Du dynamisme au sein du club avec l’arrivée de plusieurs jeunes 
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Tout d'abord nous souhaitons à l'ensemble de la population nos 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année qui commence.                                                                                                                                                                                              
Fin 2021 une nouvelle réorganisation s’est mise en place avec le centre 
de Viverols. Un travail en commun en journée sur les horaires de 7h à 
19h en semaine où le personnel de Sauvessanges et Viverols assure les 
secours ensemble. Pour le soir et les Week-end chaque centre assure 
ses interventions avec un mixte des 2 centres. 

Nous avons reçu également la visite de notre Chef de groupement ainsi 
que notre Chef de Compagnie : le Commandent  PROVOT et le 
lieutenant PERRON. Nous tenons également à remercier les Maires des 
Communes environnantes : Sauvessanges, Médeyrolles, Viverols, Baffie, 
Saint-Just, Saillant et Eglisolles qui nous ont permis d’investir dans des 
panneaux et une bâche pour le recrutement de personnel ; car nous 
sommes toujours à la recherche de volontaires, et sommes d’ailleurs 
contents d’accueillir 2 nouvelles recrues : Damien et Anne-Marie. 

Plusieurs Samedis ont été nécessaires pour redonner un nouveau look à notre caserne en 
refaisant l'ensemble des peintures 

intérieures, que nous espérons pouvoir vous montrer au plus tôt 
lors de notre traditionnelle Tripe. 

Suite aux conditions sanitaires nous avons dû nous adapter pour 
l'organisation du 14 Juillet en renouant à l'ancienne tradition en 
l’organisant sur la place. Malgré un temps maussade cette unique 
festivité a rassemblé la population et la paêlla géante a été très 
appréciée par tous. Nous tenons à vous remercier pour l’accueil 
lors du passage des calendriers et nous espérons vous retrouver 
prochainement pour nos différentes manifestations…. 

Une pensée également à notre ancien Chef de Corps  et ami  Paul 
GAYARD qui nous a quitté brusquement fin novembre. 

Mot de l’amicale  

Sauvessanges et Viverols….une entente entre les deux centres 

Damien GRASSET et Anne-Marie PHILIPPON 
et leur fille Léa, nouveaux habitants et 
sapeurs pompiers sur la commune en 
double affectation. 

Formations 2021 

- Conduite sécurise Niveau 1:                                                                                                                            
JOUVET Annie;BREUIL Paul;EQUIS Cédric 

- Permis Poids Lourds: MAITRIAS Rémi 

- Chef d’Agrès tout engin:                                                                                                            
BERNARD Mickaël; EQUIS Cédric 

Nomination et Médaille : 

- Grade Adjudant Chef:                                                                                                         
JOUVET Annie ; BERNARD Mickaël 

- Médaille d'Argent 20 ans de Service:                                                                                         
BREUIL Jérôme ;  EQUIS Cédric 
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Les choses doivent changer et vite ! Le coût des déchets non recyclés ne fait qu’augmenter (+ 120 000 € par an en 
2025 par rapport à 2021).  

Mais les choses avancent, et vont dans le bon sens, même si ce n’est pas encore suffisant : 

* la simplification du tri mise en place en mai 2021 est une vraie réussite, puisque cette année ce sont 300 tonnes 
d’emballages en plus qui seront recyclées !  

Félicitations à tous les citoyens du territoire puisque les résultats                                                        
sont 3 fois supérieurs à ce qui était attendu ! 

Réformer et Optimiser la collecte des déchets : 

Pour faciliter et développer le tri de tous, un déploiement de bacs jaunes 
dans tous les villages du territoire est à l’étude pour fin 2022, ainsi que la 
réduction de fréquence des tournées de collecte des ordures ménagères.  

C’est logique, depuis que 100 % des emballages et papiers vont au bac 
jaune, ceux qui trient et compostent leurs déchets (ou ont des poules) l’ont 
remarqué, la poubelle verte a fortement réduit de volume. Il n’est donc plus 
nécessaire de passer les vider chaque semaine comme c’est encore le cas sur 
une grande partie du territoire. Un passage tous les 15 jours est suffisant, ce 
qui permettrait à coût constant d’équiper tous les villages en bacs jaunes. 

C’est un projet ambitieux qui permettra de maintenir un service public de 
proximité en milieu rural ! 

N’oublions pas que dans les 5700 tonnes d’ordures ménagères (bacs 
verts) collectées chaque année, il y a encore 2000 tonnes d’emballages 
recyclables et 2000 tonnes de biodéchets compostables ! 

N’oublions pas que les ordures ménagères sont les déchets les plus 
chers à gérer ! 

La communauté de communes poursuit ses actions 
pour la réduction et le recyclage des déchets 

Le service Déchets d’Ambert Livradois Forez 
04 73 82 76 91 

Nous devons tous cependant aller 
plus loin en essayant de réduire, 
par de petits gestes, notre 
production de déchets : c’est ce 
que nous appelons la prévention 
des déchets.  

Ambert Livradois Forez est en 
train de développer un plan 
d’actions très important sur cette 
thématique pour vous aider à 
tenter de réduire vos déchets (et 
faire des économies).  

Enfin, rappelons-nous que le tri 
des déchets est obligatoire : 2 
usagers ont été sanctionnés cet 
été sur le territoire pour avoir 
déposé des déchets au sol sur un 
point de collecte et ne pas avoir 
trié leurs déchets. Chacun a reçu 
et acquitté une facture de 100 €. 
Des contrôles réguliers ont lieu 
et vont s’amplifier. 

Trier ses emballages et papiers 
coûte 6 fois moins cher que de 
ne pas le faire ! Il est 
inacceptable que ceux qui ne 
trient pas fassent porter le coût 
de leur incivisme sur ceux qui 
trient !  

Si tout le monde n’agit pas pour 
le tri et le compostage, tout de 
suite, tout le monde paiera de 
plus en plus cher ! 

« Ensemble, réduisons  

«  n o s  d é c h e t s  »  

JE TRIE MIEUX 
J E  C O M P O S T E  

J’ACHETE MALIN  
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Réunion de chantier 

CIMETIERE 

Dématérialisation des 
demandes d’urbanisme  

 

A compter du 1er Janvier 2022               
les demandes d’autorisations   
d’urbanisme peuvent se faire              

par voie électronique 

A partir du 1er janvier 2022, la SVE s’appliquera aux demandes d’autorisation 
d’urbanisme, et permettra de recevoir les permis de construire sous forme numérique à l’adresse 
suivante : sauvessanges.mairie@wanadoo.fr 

Un accusé d’enregistrement électronique vous sera envoyé sous un jour ouvré après le dépôt  

Votre dossier sera ensuite transmis au service instructeur en charge du dossier (ADIT 63).  

Depuis 2016, de nombreuses démarches administratives sont accessibles en ligne, permettant ainsi 

d’accéder au service public de manière rapide et simplifiée, avec les mêmes garanties de réception 

et de prise en compte de leur dossier. C’est le principe de saisine par voie électronique (SVE).  

La SVE est un droit, pour les usagers qui le souhaitent, de saisir l’administration par voie 

électronique. 

Ceux-ci conservent la possibilité de déposer leurs dossiers au format papier.  

mailto:sauvessanges.mairie@wanadoo.fr
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Dans le cadre des politiques de rénovation de l'habitat, le conseil Départemental 63 et 

Ambert Livradois Forez travaillent sur la mise en place d'un service public de la 

rénovation énergétique des bâtiments via le dispositif Rénov'actions 63. 

 

Rénov’actions 63 : un service pour vous simplifier la vie ! 
 
Vous souhaitez isoler votre logement, améliorer sa ventilation, changer de système de chauffage pour faire des 
économies d’énergie ? N’hésitez pas à contacter votre conseiller Rénov’actions63 ! 

Depuis début 2021, 3 000 personnes ont déjà bénéficié de conseils d’experts ! 

À l’heure où le coût des énergies flambe, il offre aux particuliers l’opportunité de rénover leur logement pour améliorer leur 

confort tout en réduisant leurs factures. 
Rénov’actions63 est le service public de rénovation de l’habitat dans le département du Puy-de-Dôme. Financé par la 

Région, le Département et les Intercommunalités, il est déployé dans l’ensemble des communes d’Ambert Livradois Forez.   

« Un service neutre et gratuit qui s’adresse à tout le 
monde, quels que soient les revenus ». 

 

Vers un projet global d’éco-rénovation 

Un des enjeux du service public est d’amener les propriétaires vers une 

rénovation performante de leur logement comprenant, selon les cas, des 

travaux d’isolation, des changements de fenêtres, de systèmes de 

ventilation ou de chauffage notamment. 

 

Contact :  Xavier OLAGNIER,                             
conseiller technique                                         
Tél : 04 73 42 30 75 

Outre les conseils techniques, il pourra 
également vous informer sur les aides 
financières existantes en matière de 
rénovation. 

Permanences (sans rendez-vous) : 
Viverols : tous les 3ème mardi matin           

de chaque mois à la MSAP                      

Par courrier, courriel, téléphone ou 
rendez-vous 

Tous les jours de 8h30 à 12h00 et de 
13h00 à 16h30, sauf le lundi matin. 

Maison de l’Habitat - 129, avenue de la 
République 63100 CLERMONT-FERRAND 

04 73 42 30 75 

contact@adil63.org  www.adil63.org 

Pour toutes vos questions juridiques ou techniques sur le logement :  

Acheter, vendre ou louer un logement,  
investir dans l’immobilier, réaliser des travaux, 

connaître les normes ou la qualité du bâti, 

gérer un logement en copropriété … 

Demandez des conseils d’experts avant d’agir ! 

     Contactez le guichet unique gratuit et indépendant 
 

   ADIL du Puy-de-Dôme 

mailto:contact@adil63.org
http://www.adil63.org
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L’agence postale est 
ouverte tous les 

matins du lundi au 

vendredi de 9h à 12h 

Cuisine équipée 

Électroménager 
et vaisselle 

Communauté de 
communes Ambert 

Livradois Forez 

15 Av. du 11  Novembre 

63600 AMBERT 

04 73 72 71 40 

Maison des Services 

Place de l’Eglise 

63840 VIVEROLS 

04 73 95 36 40 

Permanence du maire  

1er et 3ème samedis du mois de 9h à 12h  

Possibilité de prendre rendez-vous 

Location Salle 

des fêtes 

TARIFS 
 
 Emplacement :  2,50 €/jour 

 Adulte :               2,00 €/jour 

 Enfant (-7 ans) : 1,50 €/jour 

 Véhicule :           1,50 €/jour 

 Electricité :         3,00 €/jour 

 
Forfait saisonnier  -  garage mort  

Location tente lodge 6 pers 
Location mobil-home 4 pers 

Gratuite pour les associations 

 Particuliers en résidence principale ou 

secondaire : 

 Grande salle 110 € 

 Petite salle 50 € 

 Forfait 2 salles 140 € 

 Personne extérieure à la commune : 

 Grande salle 130 € 

 Petite salle 70 € 

 Forfait 2 salles 180 € 

Chèque caution de 500 € à la réservation 

Infos dive rses 

MAIRIE 

  04 73 95 94 29 

sauvessanges.mairie@wanadoo.fr 
 

@   https://www.sauvessanges.fr 

       @communedesauvessanges 

HORAIRES 

LUNDI :        9h à 12h 

MARDI :       9h à 12h et 14h à 17h 

MERCREDI : 9h à 12h 

JEUDI :          9h à 12h 

VENDREDI : 9h à 12h 

SAMEDI :      9h à 12h  (1er et 3ème ) 

CAMPING MUNICIPAL 

Ouvert de mars à novembre 

Tous les 15 jours  les vendredis   
sur la place de 11h à 12h Tous les mercredis soirs de 17h à 21h 

Service d’aide               
à la personne 

Portage de repas 

SIVOM de la Vallée 
de l’Ance 

04 73 95 99 06 

Bouchers sur la 

place jeudi matin et 

mardi après-midi 
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Responsable publication : Didier ARDEVOL 

Rédaction : Commission Information - Communication 

Impression : MS Concept 

Tirage : 350 exemplaires 

En juin 2021 nous avons eu la chance 

d’applaudir les 147 coureurs de         

21 équipes qui ont traversé notre 

commune lors du passage du 

Critérium du Dauphiné. 


